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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
SESIÓN DEL CONSEJO GENERAL 
 
SANCIONA IEEQ A 5 PARTIDOS POLÍTICOS 
El Consejo General del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) aprobó los dictámenes de la Comisión de 
Asuntos Indígenas e Inclusión, por los que se verifica y determina la existencia histórica de sistemas normativas 
internos en las comunidades indígenas de los municipios de Tequisquiapan y San Joaquín. Lo anterior, en 
cumplimiento de la sentencia TEEQ-JLD-1/2019 y con base en los reportes etnográficos emitidos por la 
Coordinación de Antropología de la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ). Derivado de la expedición de la 
Ley Electoral del Estado de Querétaro, el Consejo General aprobó ajustes al Presupuesto de Egresos 2020 del IEEQ 
por $24, 605, 978.85 pesos, a fin de llevar a cabo las actividades del Proceso Electoral 2020-2021 y cumplir con 
diversas sentencias vinculadas a los derechos político electorales de las personas integrantes de pueblos y 
comunidades indígenas en la entidad; para ello, se instruyó a la Secretaría Ejecutiva a que realice las gestiones 
necesarias. El Consejero Presidente, Gerardo Romero Altamirano, destacó que el ajuste presupuestal representa un 
ahorro de casi 50% en el costo de las actividades del proceso electoral durante el año en curso, con respecto a lo 
previsto en 2019; esto, debido a diversas modificaciones legales aprobadas en 2020 por la LIX Legislatura del 
Estado, a propuesta del Instituto, en temas como: el retraso del inicio del proceso comicial, la homologación de 
plazos, la instalación de los Consejos Distritales y Municipales, entre otras. De igual manera, el Consejero Luis 
Octavio Vado Grajales y la Consejera María Pérez Cepeda coincidieron en que se trata de una decisión responsable, 
que abona a la austeridad y permite al IEEQ cumplir todas sus obligaciones legales, haciendo un mejor uso de los 
recursos económicos en beneficio de la sociedad. En otro punto de la sesión virtual, el Consejo General aprobó la 
modificación a los Lineamientos para la remoción de consejerías electorales y destitución de titulares de las 
Secretarías Técnicas de los Consejos Distritales y Municipales del Instituto. Además, fueron presentados los 
informes trimestrales de las Presidentas y Presidentes de las Comisiones Permanentes y Transitoria del órgano 
superior de dirección; del Consejero Presidente y del Secretario Ejecutivo, José Eugenio Plascencia Zarazúa. Por 
otra parte, fueron resueltos los procedimientos ordinarios sancionadores IEEQ/POS/001/2020-P, 
IEEQ/POS/002/2020-P, IEEQ/POS/003/2020-P, IEEQ/POS/004/2020-P e IEEQ/POS/005/2020-P, instaurados en 
contra de los partidos políticos Acción Nacional (PAN), de la Revolución Democrática (PRD), del Trabajo (PT), 
Movimiento Ciudadano (MC) y Revolucionario Institucional (PRI), respectivamente, con motivo de las vistas 
realizadas por el Instituto Nacional Electoral (INE) sobre los informes anuales de ingresos y gastos de las citadas 
fuerzas políticas, correspondientes al 2018. En consecuencia, el IEEQ impuso multas por $95,000.80 pesos al PAN, 
$120,000.50 pesos al PRD, $50,000.21 pesos al PT, $48,000.52 a MC y $210,000.88 al PRI, así como medidas de 
reparación integral. En la sesión participaron las Consejeras Electorales Yolanda Elías Calles Cantú y Gema Morales 
Martínez, los Consejeros Electorales Carlos Rubén Eguiarte Mereles y Luis Espíndola Morales; además de las y los 
representantes de los partidos políticos: Martín Arango García del PAN, Vidal Navarrete Cerda del PRI, José de 
Jesús Acosta Talamantes del PRD, Alberto Sosa Hernández de MC, Susana Rocío Rojas Rodríguez de Morena y 
Ángel César Zafra Urbina del PT. 
 
http://vozdelasierra.com.mx/estatales/item/2204-sancionan-a-5-partidos-politicos-en-
queretaro.html?fbclid=IwAR3m1z5BqScGA7uh7zwPqOyzGoBV-O07uxQHynneZTHISxRJzGyqi7uKMeU 
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PAN DESCARTA DISCRECIONALIDAD DEL IEEQ POR SANCIONES A PARTIDOS 
Por Mónica Curiel Tovar 
Luego de que el Partido Movimiento Ciudadano, acusó que de las sanciones económicas impuestas por el Instituto 
Electoral del Estado de Querétaro, no cumplían con criterios claros además de que se había al PAN se le había 
aligerado considerablemente la sanción, el Secretario General del Partido Acción Nacional Martín Arango García, 
descartó que el órgano electoral haya actuado de manera discrecional, ya que dijo solo atendió a los criterios 
establecidos por el INE. Cabe destacar que el PAN recibió una sanción por 95 mil pesos correspondientes a las 
vistas realizadas por el INE sobre los informes anuales de ingresos y gastos de las fuerzas políticas, 
correspondientes al 2018. "Entonces me parece que no es un asuntos en donde la autoridad electoral, aplique de 
manera discrecional la ley sino que la aplica en base a lo que establece la propia norma y en razón de los distintos 
períodos fiscales anuales que existe. Me parece que la variación de los cálculos de movimiento ciudadano se deba 
por un tema de que lo estaba calculando por una año distinto" concluyó. 
 
https://www.meganoticias.mx/queretaro/noticia/pan-descarta-discrecionalidad-del-ieeq-por-sanciones-a-
partidos/159992 
 
IEEQ SANCIONA A PARTIDOS, ACUSAN DE ALIGERAR MULTA AL PAN 
Por Mónica Curiel Tovar 
El Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), aprobó sanciones económicas a cinco partidos políticos en la 
entidad, por un monto de 523 mil pesos, correspondientes a las vistas realizadas por el INE sobre los informes 
anuales de ingresos y gastos de las fuerzas políticas, correspondientes al 2018. Mientras para el Partido 
Movimiento Ciudadano, no hubo un criterio claro para la asignación de los montos de las sanciones económicas 
tras acusar que se aligero la multa al PAN. En este sentido el órgano electoral, impuso multas por 95 mil pesos al 
PAN, 120 mil pesos al PRD, 50 mil pesos al PT, 48 mil pesos a Movimiento Ciudadano y 210 mil al PRI, así como 
medidas de reparación integral. En tanto para el Partido Movimiento Ciudadano, a través de su representación de 
Alberto Sosa afirmó que no hubo un criterio claro sobre la asignación de los montos de las sanciones económicas a 
los partidos tras mencionar que al PAN se la había aligero considerablemente la sanción. "Las multas están 
desproporcionadas en función al presupuesto recibido no, ya que mientras a Movimiento Ciudadano y al PT se le 
sanciona con un monto que equivaldría casi el 80 por ciento del presupuesto que se recibió por actividades 
específicas en 2018, la multa del PAN apenas tendría el 11 por ciento en relación al mismo es decir, no existe una 
proporción entre el presupuesto percibido la capacidad económica del partido publicaciones no realizadas y la 
multa calculada" acusó. Finalmente José Eugenio Plascencia, secretario ejecutivo, detalló que las sanciones 
obedecen a la falta de publicaciones trimestrales y semestrales, acciones a las que están sujetos los partidos 
políticos. 
 
https://www.meganoticias.mx/queretaro/noticia/ieeq-sanciona-a-partidos-acusan-de-aligeran-multa-al-
pan/159872 
 
DENUNCIAS 
 
AFIRMA ALCALDE DE COLÓN QUE QUIEREN DETENER SU TRABAJO 
Por Redacción 
El alcalde del municipio de Colón, Alejandro Ochoa Valencia, afirmó que la resolución del Instituto Electoral de 
Querétaro (IEEQ) que le dio 24 horas para retirar las publicaciones sobre la entrega de apoyos que lleva a cabo por 



 
 

JUEVES 2 DE JULIO DE 2020 

 

 Coordinación de Comunicación Social 3 

 

la emergencia sanitaria del Covid 19, es una excusa para detenerlo. En una conferencia de prensa remota, donde se 
le vio acostado, recuperándose de la operación a la cual fue sometido tras el accidente automovilístico que sufrió la 
semana pasada, destacó que el programa “Unidos protegemos Colón” continuará hasta que se levante la 
contingencia sanitaria, y adelantó que este viernes se repartirán vales en dicho municipio. Enfatizó que “hay 
muchos temas que dicen, como el manejo de mi imagen en la entrega de los productos. En muchas ocasiones me 
ayuda mi equipo de trabajo. Yo no puedo ir, el hecho de que ha habido algunas observaciones del IEEQ parece que 
se contradicen con lo que marca la ley de transparencia y rendición de cuentas porque estos programas son para 
mitigar la situación”. Agregó que si publica sus acciones en las redes sociales es porque es la mejor manera de 
informar a la población de las acciones que lleva a cabo a favor de la ciudadanía. Además, añadió que cualquier 
persona que quiera ayudar en Colón será bienvenida, sin importar filias partidistas.  
 
https://queretaro.quadratin.com.mx/afirma-alcalde-de-colon-que-quieren-detener-su-trabajo/ 
 
QUIEREN DETENERME QUIENES BUSCAN CONTENDER EN LA ELECCIÓN, ACUSA OCHOA 
Por Patricia López Núñez 
El presidente municipal de Colón, Alejandro Ochoa Valencia, declaró que la decisión del Instituto Electoral del 
Estado de Querétaro (IEEQ) de darle 24 horas para retirar las publicaciones sobre programas y entregas de apoyos 
por el Covid-19, es una “excusa para detenerme” y adelantó que el municipio está abierto para recibir toda la 
ayuda “sea del partido que sea”. Desde su cama, donde permanece por el accidente vehicular que sufrió hace unos 
días, el alcalde acusó al IEEQ de contradecirse con la ley de transparencia y de actuar contra las “buenas medidas” 
de su administración, porque la queja en el instituto es de personas que pretenden contender en la siguiente 
elección “solo con palabrería”. Con motivo del 97 aniversario de la promulgación de Colón como municipio libre y 
soberano, “porque anteriormente estaba adherido a Cadereyta”, subrayó que la autonomía que le concede la ley le 
permite actuar en beneficio de sus habitantes, sin que nadie pueda intervenir en las políticas que se aplican, con 
toda la “capacidad y sustento jurídico de tomar decisiones que convengan a los que aquí vivimos”. Al anunciar que 
el programa “Unidos Protegemos Colón” seguirá hasta que se levante la contingencia por el Covid-19 y este viernes 
se repartirán más vales, adelantó que se buscará que este apoyo esté vigente siempre, lo que será posible gracias a 
la autonomía del municipio. “Hay muchos temas que dicen, como el manejo de mi imagen en la entrega de los 
productos, en muchas ocasiones me ayuda mi equipo de trabajo, yo no puedo ir, el hecho de que ha habido algunas 
observaciones del IEEQ parece que se contradicen con lo que marca la ley de transparencia y rendición de cuentas 
porque estos programas son para mitigar la situación de los colonenses”, subrayó. En un mensaje a través de sus 
redes sociales, cuestionó a sus seguidores “¿Ustedes qué hubieran hecho? ¿Decir lo que se hace o hacerlo a 
escondidas?, ¿Qué vale más? ¿Ayudar a escondidas? Tengo que publicar lo que hago todos los días y tengo que 
publicar lo que hace mi gente en beneficio de los colonenses y que el IEEQ te obligue a bajar algunas publicaciones, 
no se les entiende, quieren cuentas claras, las redes sociales son un medio para informar mis actividades diarias”. 
Sobre sus visitas a otros municipios, donde entregó varios apoyos, aseguró que “todo fue respaldado con oficios a 
petición de partes de la gente de esos municipios”, así que el municipio solo hace las gestiones necesarias y “si se 
trata de atacar al que hace, pues bueno, ahora resulta que los que ocupamos un cargo de elección popular ya no 
podemos decir qué se hizo a la contingencia y ya no lo podemos platicar”. Subrayó que la decisión del IEEQ, “es una 
excusa para detenerme y para que la gente vea cómo están actuando en contra de buenas medidas, pregúntenle a 
mi gente, a los comerciantes, a los beneficiarios, si no fue útil el programa unidos por Querétaro. Quien pone la 
demanda que diga sus motivos y por qué porque quieren ser partícipes en la siguiente elección, quieren contender, 
pero solo con palabrería, con ataques, que lo muestren con hechos, la gente ocupa la ayuda”– Resaltó que toda la 
gente que quiera ayudar será bien recibida en Colón, “sea del partido que sea, Colón es su casa, les brindamos el 

https://queretaro.quadratin.com.mx/afirma-alcalde-de-colon-que-quieren-detener-su-trabajo/
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apoyo para que vayan a entregarlo a las comunidades, aquí puede venir el senador hasta el mismo gobernador a 
entregar un apoyo y cualquier personaje que quiera ayudar, eso lo quiero dejar muy claro que no digan por qué 
salió a entregar a otros municipios, lo estamos haciendo con la mejor disposición, con el único interés de ayudar a 
nuestra gente”. 
 
https://www.enlalupa.com/2020/07/01/quieren-detenerme-quienes-buscan-contender-en-la-eleccion-acusa-
ochoa/ 
 

INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL 
 
INE ORDENA A SERVIDORES PÚBLICOS RETIRAR PUBLICACIONES CON PROMOCIÓN PERSONALIZADA POR 
COVID-19 
Por Katia Lemus  
La Comisión de Quejas y Denuncias del INE resolvió imponer medida cautelar a 63 servidoras y servidores 
públicos de 15 estados, por la probable promoción personalizada derivada de la entrega de bienes y productos a la 
ciudadanía durante la contingencia sanitaria derivada del Covid-19. Entre estos funcionarios públicos se 
encuentran los panistas queretanos Mauricio Kuri, senador de la República; Leticia Rubio, diputada local; y 
Roberto Sosa, presidente municipal de Corregidora. (CQRO 4) 
 
ROBERTO SOSA DEBE ELIMINAR PUBLICACIONES DE SUS REDES 
En un plazo no mayor a 24 horas, el alcalde de Corregidora, Roberto Sosa deberá eliminar publicaciones en redes 
sociales y páginas de internet con promoción personalizada por Covid-19. Resolvió la Comisión de Quejas y 
Denuncias del INE que 22 funcionarios públicos incurrieron en la promoción personalizada, derivada de la entrega 
de bienes y productos a la ciudadanía, durante la contingencia sanitaria derivada de la pandemia. (DQ 6) 
 
ORDENAN A FUNCIONARIOS NO PROMOVERSE EN CONTINGENCIA 
La Comisión de Quejas y Denuncias del INE resolvió imponer medida cautelar a 63 servidoras y servidores 
públicos de distintos niveles, cargos y procedencia partidista en 15 estados, por la probable promoción 
personalizada derivada de la entrega de bienes y productos a la ciudadanía durante la contingencia sanitaria 
derivada de la pandemia provocada por el virus COVID-19, además de realizar un exhorto a las personas que 
ejercen cargos públicos para que su conducta se ajuste en todo momento al marco constitucional. (PA 5) 
 

PARTIDOS POLÍTICOS E INDEPENDIENTES 
 
PAN 
 
ACATARÁ PAN RESOLUCIÓN DEL INE 
Agustín Dorantes, presidente del Comité Estatal del PAN, sostuvo que se acatarán las resoluciones del INE, luego 
de que ese organismo ordenó al alcalde panista de Corregidora, Roberto Sosa, bajar las publicaciones de internet 
en las que realiza entrega de apoyos con motivo de Covid 19, para evitar incurrir en promoción personalizada o 
inequidad en la próxima contienda, mientras que a otros dos legisladores se les ordenó actuar con cautela. (DQ 6, 
EUQ 2, CQRO 6, Q, CI) 
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NO HAY MEDIDAS CAUTELARES DEL INE CONTRA MAURICIO KURI Y LETY RUBIO, PUES HABÍAN 
ELIMINADO SUS PUBLICACIONES 
El dirigente estatal del PAN, Agustín Dorantes, en rueda de prensa virtual con medios de comunicación, comentó 
que en cuanto a la manifestación hecha por el INE, no hay medidas cautelares a los militantes del PAN. Manifestó 
que la diputada Leticia Rubio y el senador Mauricio Kuri ya habían retirado sus publicaciones, a las que se les 
señaló por promoción personalizada de servidores públicos; al igual que el alcalde de Corregidora, Roberto Sosa. 
(N 7, AQ) 
 
RETIRA PUBLICACIONES CON PROMOCIÓN SOBRE COVID-19 ROBERTO SOSA PICHARDO TRAS QUEJAS DE 
INE 
El alcalde de Corregidora, Roberto Sosa, ya retiró las publicaciones hechas en redes sociales, que la Comisión de 
Quejas y Denuncias del INE solicitó, fueron retiradas en un periodo no mayor a 24 horas, por la probable 
promoción personalizada derivada de la entrega de bienes y productos a la ciudadanía, durante la contingencia 
sanitaria, a raíz de la pandemia provocada por el virus COVID-19. (ADN) 
 
MORENA 
 
MORENA GARANTIZA QUE DARÁ BATALLA EN EL 2021 
Sin candidato a gobernador definido, Morena Querétaro aseguró que dará batalla en las elecciones 2021 con 
personas que encabecen propuestas para resolver problemas de movilidad, ecología y necesidades básicas como 
agua y recolección de basura. (DQ 8, N 5) 
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: LUIS NAVA VE PRIORIDAD EN LA AYUDA SOCIAL 
Al cumplir 2 años de su triunfo electoral, el presidente municipal de Querétaro destacó que la prioridad de su 
gestión es la ayuda social, la transparencia y el combate a la corrupción en lo que “estamos cumpliendo”. (DQ 
principal) 
 
N: NUEVOS GALLOS 
El entrenador Alex Diego, técnico de Gallos Blancos habló del panorama que les espera y se mostró entusiasmado 
por el grupo que están armando de cara al inicio del torneo. (N principal) 
 
AM: INVERSIÓN DE ASIA TIENE LA MIRA EN QUERÉTARO 
Industrias de origen asiático dedicadas a la fabricación de autopartes tienen la mira puesta en la instalación de sus 
plantas en el estado de Querétaro para completar la cadena de valor ya que, con los cambios en las reglas de origen 
y la entrada en vigor del T-MEC, les permitirá el intercambio comercial entre México, Estados Unidos y Canadá. 
(AM principal) 
 
PA: MASACRE EN IRAPUATO 
La tarde de este miércoles, un comando armado ingresó a un anexo contra adicciones (que operaba de forma 
clandestina), ubicado en la comunidad de Arandas, de Irapuato, Guanajuato, que dejó como saldo al cierre de esta 
edición 24 muertos y siete heridos, algunos de ellos de gravedad. (PA principal) 
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EUQ: VAN MÁS DE 10 CONTAGIOS EN GOBIERNO DE LA CAPITAL 
Más de una decena de empleados y funcionarios del gobierno municipal de Querétaro han salido positivos en las 
pruebas de Covid-19, incluido el edil Luis Nava y su esposa, la presidenta del DIF, Arahí Domínguez. (EUQ 
principal) 
 
CQRO: YA PASÓ LO PEOR DE LA CRISIS ECONÓMICA: LÓPEZ OBRADOR A 2 AÑOS DE SU TRIUNFO 
Justo cuando México se convertía en el sexto país con más muertes a nivel mundial como consecuencia de la 
pandemia de Covid-19, con 28 mil 510 fallecimientos, el presidente AMLO afirmó que “ya pasó lo peor de la crisis 
económica” causada por el nuevo coronavirus SARS-CoV-2. (CQRO principal) 
 

PODER LEGISLATIVO 
 

LEGISLATURA DE QUERÉTARO RENDIRÁ INFORME DE ACTIVIDADES EL 29 DE JULIO 
En sesión de trabajo de la Mesa Directiva de la LIX Legislatura del Estado, presidida por la diputada Connie 
Herrera, se aprobó ampliar por un periodo de 15 días más de vigencia, el Acuerdo que implementa las medidas de 
seguridad y control para el desarrollo de actividades del Poder Legislativo del estado de Querétaro durante la 
contingencia producida por el Covid-19 en la entidad. (ADN) 
 
DIPUTADOS DEL PAN BUSCAN RESOLVER PROBLEMÁTICA DE DESARROLLOS INMOBILIARIOS 
Diputados del PAN en Querétaro, presentaron una iniciativa de ley que busca resolver las problemáticas de la falta 
de entrega de fraccionamientos, condominios y demás desarrollos inmobiliarios. Dicha iniciativa fue elaborada por 
los diputados Beatriz Marmolejo, Antonio Zapata y Agustín Dorantes, quienes explicaron las reformas y adiciones 
propuestas al Código Urbano del Estado de Querétaro. (AM 5, RQ, LVDQ) 
 
PRESENTAN REFORMA AL CÓDIGO URBANO 
Para que se agilice la entrega de fraccionamientos y condominios “en tiempo y forma”, a las autoridades 
municipales, miembros de la bancada del PAN en el Congreso local, presentaron una iniciativa de reforma al 
Código Urbano del Estado; ya que, hay 243 fraccionamientos no han sido entregados en Querétaro y 120 en SJR, 
informó el diputado Agustín Dorantes. (DQ 1 y 6, N 1 y 5, EUQ 1 y 2, CQRO 1 y 6)  
 
URGE TRATO ADECUADO DE DESECHOS 
Para prevenir la proliferación de contagios de Covid-19, por el manejo inadecuado de residuos como cubrebocas o 
guantes, la coordinadora de la bancada de MORENA en el Congreso de Querétaro, Fabiola Larrondo, presentó un 
exhorto para que se emitan acciones e información sobre el uso adecuado de estos desechos. (DQ 6, AM 5, EUQ 1 y 
4, CQRO 1 y 3) 
 
AMPLÍAN 15 DÍAS ACUERDO PARA BLINDAR CONGRESO 
La Legislatura local aprobó ampliar por un periodo de 15 días más de vigencia el acuerdo que implementa las 
medidas de seguridad y control para el desarrollo de actividades del Congreso durante la contingencia producida 
por el Covid-19 en la entidad. (N 4, EUQ 6) 
 
EXTIENDEN MEDIDAS SANITARIAS 
En sesión de trabajo de la Mesa Directiva de la LIX Legislatura del Estado, presidida por la diputada Connie 
Herrera Martínez, se aprobó ampliar por un periodo de 15 días más de vigencia, el Acuerdo que implementa las 
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medidas de seguridad y control para el desarrollo de actividades del Poder Legislativo del estado de Querétaro 
durante la contingencia producida por el Covid-19 en la entidad. (PA 5) 
 
PREPARA COMPARECENCIA DEL TITULAR DEL IQT EN EL CONGRESOS 
Por Leticia Jaramillo  
El diputado Antonio Zapata informó, que en próximos días citará a sesión de la Comisión de Movilidad y Tránsito 
que preside, para desahogar diversos temas como la solicitud de comparecencia del director del IQT, Alejandro 
López que presentó la bancada del PRI, buscando con ello una decisión en diálogo abierto que beneficie a las y los 
queretanos. (N 6) 
 
A DOS AÑOS DE SER ELECTO, ESTE GOBIERNO ESTÁ REPROBADO: MAURICIO KURI 
Un mejor país sí es posible; es a partir de la unidad y la solidaridad que podremos darle otro rumbo a nuestro y 
sacar a México adelante. Ante las cifras que no mienten y nos arrojan un duro panorama sobre la realidad que hoy 
viven miles de familias mexicanas, y que Morena se niega a aceptar, es evidente que a dos años de ser electo este 
gobierno está reprobado, afirmó el coordinador de las senadoras y los senadores del PAN, Mauricio Kuri. (N 5, IN) 
 
GOBIERNO DE LA 4T ESTÁ REPROBADO, ASEGURA EL SENADOR MAURICIO KURI 
Ante las cifras que no mienten y nos arrojan un duro panorama sobre la realidad que hoy viven miles de familias 
mexicanas, y que Morena se niega a aceptar, es evidente que a dos años de ser electo este gobierno está 
reprobado, afirmó el coordinador de las senadoras y los senadores del PAN, Mauricio Kuri González. (PA 3) 
 

PODER EJECUTIVO 
 

HUGO BUSTAMANTE NO HA COMPARECIDO SOBRE ACUSACIÓN CONTRA PANCHO DOMÍNGUEZ POR CASO 
DE CAJA LIBERTAD 
La defensa civil del gobernador Francisco Domínguez Servién valora citar por tercera ocasión o proceder 
legalmente en contra de Hugo Bustamante por negarse a comparecer en la demanda por daño moral en su contra. 
Esto porque el Gobernador lo acusó de daño moral ante la Fiscalía General de Querétaro, sin embargo, éste no ha 
asistido a las citas. (DQ 1 y 2, ADN, RQ) 
 
TRAS AUSENCIA DE HUGO BUSTAMANTE A CITATORIOS, ANALIZAN ABOGADOS DE FDS PROCEDER 
LEGALMENTE EN SU CONTRA 
Por Karen Munguía 
Abogados del gobernador Francisco Domínguez Servién analizan la posibilidad de citar, por tercera ocasión, a 
Hugo Bustamante o proceder legalmente en contra del mismo, tras ausentarse de los citatorios por la demanda 
civil presentada por Domínguez Servién. En julio del año pasado, Domínguez Servién, en su calidad de ciudadano, 
demandó a Hugo por daño moral ante la Fiscalía General del estado de Querétaro, tras vincular este último al 
gobernador en el caso de corrupción en el que se vio involucrada Caja Libertad. (CI) 
 
EMPRENDERÁN ACCIONES JUDICIALES CONTRA SERGIO BUSTAMANTE 
El empresario Hugo Bustamante no se ha presentado a comparecer, en dos ocasiones, “para esclarecer las 
alegaciones que se han realizado sobre Caja Libertad”, que derivaron en una demanda por daños interpuesta por el 
gobernador Francisco Domínguez Servién. Así lo dio a conocer Fernando Flores, uno de los abogados externos que 
lleva el caso, quien agregó que, al no comparecer, Bustamente Figueroa muestra una conducta deliberada y 
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sistemática para obstaculizar el procedimiento, por lo que, advirtió, se emprenderán las acciones judiciales 
correspondientes. (EUQ 3, CQRO 7) 
 
MINTIÓ LA SSA DE QUERÉTARO SOBRE CAMAS PARA PACIENTES DE COVID-19 
Julio César Ramírez, titular de la SESEQ reveló, en una reunión virtual con representantes de la iniciativa privada, 
que mintió y no proporcionó el número real de camas disponibles para pacientes de Covid-19. (...) El gobierno 
estatal, encabezado por el panista Francisco Domínguez Servién, divulgó estas declaraciones, hechas el 13 de junio, 
en el micrositio dedicado al Covid-19 en su página oficial, pero las eliminó después de que el noticiario Presencia 
Universitaria de la UAQ dio a conocer la información. (LVDQ) 
 
DENUNCIAN ANOMALÍAS EN CENTRO DE SALUD 
Por Marittza Navarro  
Personal de salud adscrito a la SESEQ en Amealco de Bonfil trabaja bajo protesta debido a presuntas 
irregularidades que se mantienen desde el año pasado en la dirección de ese centro. La inconformidad fue 
externada con lonas exhibidas afuera del lugar donde laboran, cuyo mensaje está dirigido al mandatario Francisco 
Domínguez Servién. “Señor gobernador, en este centro de salud se trabaja bajo protesta por falta de ética, 
profesionalismo y por qué las represalias que se toman las autoridades en contra de los trabajadores”. (EUQ 1 y 6) 
 
SUMAN 298 LOS DECESOS POR COVID 19, EN QUERÉTARO 
La SESEQ informó que en la entidad se tiene un registro de 298 decesos, luego de que este día perdieran la vida dos 
pacientes más. Indicó que hasta este miércoles se tiene un registro de dos mil 199 casos acumulados de Covid 19 
en la entidad. En las últimas 24 horas se reportaron 46 casos nuevos. (N 4, Q)  
 
QUERÉTARO TIENE 2 MIL 153 CASOS ACUMULADOS DE COVID-19, MIL 516 ALTAS Y 296 DEFUNCIONES 
En Querétaro una mujer de 64 años con hipertensión arterial, una mujer de 68 con diabetes, hipertensión arterial y 
obesidad, un hombre de 69, un hombre de 72 con inmunodepresión, hipertensión arterial y tabaquismo, un 
hombre de 80, una mujer de 81 y un hombre de 96 años, que se encontraban hospitalizados, fallecieron a causa de 
la enfermedad COVID-19.Se tiene un registro acumulado de dos mil 153 casos de COVID-19; 44% son mujeres y 
56% son hombres. (PI) 
 
QUERÉTARO TIENE 872 CAMAS REGISTRADAS ANTE LA FEDERACIÓN: MARTINA PÉREZ RENDÓN 
Querétaro tiene 872 camas en la Red IRAG para la atención de la pandemia el estado, esta Red es el sistema que 
tiene la federación para conocer la ocupación hospitalaria de cada entidad y con ello, saber la capacidad de 
atención. Martina Pérez, directora de Servicios de Salud, informó que estas camas están disponibles en los 
Hospitales de la Secretaría de Salud de Querétaro, del IMSS y de la Sedena. (CQRO 3, M) 
 
FERIAS EN QUERÉTARO HASTA QUE SEMÁFORO ESTÉ EN AMARILLO: SALUD 
La directora de Servicios de Salud de la Secretaría de Salud Estatal, Martina Pérez, informó que la instalación de 
Ferias en el estado de Querétaro, se podrá llevar a cabo hasta que el semáforo epidemiológico se encuentre en 
color amarillo. (RQ, EQ) 
 
TRABAJAN EMPLEADOS DE SALUD BAJO PROTESTA EN EL MUNICIPIO DE AMEALCO 
En Amealco de Bonfil, el personal del centro de salud trabaja bajo protesta; mediante lonas colgadas al exterior de 
la clínica, en donde piden al gobernador la resolución del conflicto. Sobre el tema, la directora de Servicios de 
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Salud, Martina Pérez, reiteró que se ha entregado en tiempo y forma el equipo de seguridad para las y los 
trabajadores, y revisarán para atender las inquietudes. (Q24-7) 
 
CRECEN 6% LOS CASOS GRAVES 
Por Cecilia Conde  
El número de pacientes con estado de salud grave por Covid-19 incrementó 6% en la entidad en un solo día, de 
acuerdo con información de la SESEQ; tan solo los 74 pacientes que están intubados por infecciones respiratorias 
agudas representan una ocupación hospitalaria del 31.3% (...) La directora de Servicios de Salud, Martina Pérez 
aseguró en el reporte presentado este miércoles, que también recibieron notificaciones de la ocupación en 
hospitales privados aunque esos espacios no son considerados en la capacidad hospitalaria estatal. (DQ 2) 
 
AMEALCO, EL MUNICIPIO QUE “MEJOR” HA CONTROLADO COVID-19: ALCALDE 
Por Francisco Velázquez  
En las comunidades indígenas del municipio de Amealco de Bonfil solo se ha registrado un caso de Covid-19, el 
cual derivó en una defunción, sostuvo el alcalde amealcense, Rosendo Anaya, quien agregó que, inclusive, la 
demarcación que encabeza es la que mejor ha controlado los contagios de la enfermedad. De acuerdo con la 
directora de Servicios de Salud de la entidad, Martina Pérez, Amealco sumó, hasta el 29 de junio, siete casos de 
coronavirus en comunidades indígenas. Al respecto, el presidente municipal señaló que actualmente se 
contabilizan nueve casos positivos en toda la demarcación, pero, de estos, solo uno se presentó en la delegación 
indígena de Santiago Mexquititlán. (CQRO 4) 
 
“CHATBOT” PARA ATENCIÓN DE COVID-19 
Ante la importancia de mantener a la población informada y el incremento de la cantidad de personas que solicitan 
información sobre la situación de la pandemia por Covid-19 a través de los canales oficiales de gobierno del estado 
de Querétaro, se ha implementado un nuevo servicio de comunicación para mantener actualizada a la ciudadanía 
sobre el tema. El ‘chatbot’, que funcionará por medio de WhatsApp, se activa enviando la palabra “HOY” al número 
442-98-00-981, para que automáticamente se reciba un mensaje con la actualización diaria de los casos 
confirmados, la tasa de duplicación, autodiagnóstico y otra información útil para este periodo de entrenamiento 
social. (CQRO 8 y 9E) 
 
SIN FECHA PARA APERTURA DE ESTANCIAS INFANTILES 
A través de su videoconferencia matutina, la directora de Servicios de Salud en el estado, Martina Pérez, aseguró 
que oficialmente las estancias infantiles y guarderías siguen sin funcionar, debido a que los protocolos de 
funcionamiento tras la pandemia causada por el COVID-19 no se encuentran establecidos. (PA 4)  
 
QUERÉTARO, SEGUNDO ESTADO MÁS COMPETITIVO DEL PAÍS: SEDESU 
Querétaro es el segundo estado más competitivo del país, afirmó el secretario de Desarrollo Sustentable, Marco Del 
Prete, al participar en las mesas virtuales de trabajo organizadas por la Confederación Patronal de la República 
Mexicana: “¿Por qué las grandes empresas se instalan en Querétaro? ¡Por su gente!”. Destacó que, en buena 
medida, la entidad ocupa esa posición debido a que los queretanos dan siempre lo mejor de ellos para que el 
estado sea el orgullo del país. (N 1 y 8, Q24-7, LDH) 
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ESPERA QUERÉTARO MAYOR NÚMERO DE INVERSIÓN Y EMPLEOS, GRACIAS AL T-MEC 
Marco Del Prete, titular de la SEDESU aseguró que Querétaro se encuentra listo para fortalecer el intercambio 
comercial con Estados Unidos de América y Canadá, en el marco de la entrada en vigor del tratado de libre 
comercio con esos países, T-MEC. (PI, M) 
 
VERIFICACIÓN VEHICULAR; LO QUE SE DEBE TOMAR EN CUENTA 
El día de ayer dio inicio en Querétaro el Programa de Verificación Vehicular, al respecto el titular de la Secretaría 
de Desarrollo Sustentable, Marco Del Prete, informó que el Programa para el segundo semestre del ejercicio fiscal 
2020, presenta algunos ajustes. (AM 11) 
 
ENTREGA SEDEA APOYOS ALIMENTARIOS PARA PRODUCTORES SERRANOS 
El gobierno del estado cumple y por ello la SEDEA entregó pacas de alimento a ganaderos serranos de la 
comunidad de Agua Zarca, en el municipio de Landa de Matamoros. Carl Heinz, titular de la dependencia estatal, 
acudió a supervisar la entrega y atender las inquietudes de los ganaderos, quienes ante la sequía tuvieron 
dificultades para alimentar a su ganado. (N 6) 
 
APLAUDE GILBERTO HERRERA QUE PROGRAMAS FEDERALES SE HAYAN ELEVADO A RANGO 
CONSTITUCIONAL 
Elevar los programas sociales a nivel constitucional para que estén garantizados como un derecho, es el principal 
logro a dos años del triunfo electoral de AMLO, Presidente de la República Mexicana, aseguró el delegado de la 
Secretaría del Bienestar, Gilberto Herrera. (ADN) 

 

MUNICIPIOS 
 
SEGUNDO INFORME DE LUIS NAVA DEPENDERÁ DE SEMÁFORO COVID-19 
El presidente municipal de Querétaro, Luis Bernardo Nava, afirmó que está en pie su segundo informe de gobierno, 
sin embargo, dependerá del semáforo de COVID-19 que se presenten en el mes de septiembre y las medidas 
sanitarias que se implementen. (ADN) 
 
AMPLÍA MUNICIPIO DE QUERÉTARO, DOS MESES MÁS PLAZO PARA RENOVACIÓN DE LICENCIA DE 
FUNCIONAMIENTO 
El presidente municipal de Querétaro, Luis Bernardo Nava, anunció que se prolongará por dos meses más la 
vigencia del plazo para Renovación de la Licencia Municipal de Funcionamiento, medida que beneficiará a 12 mil 
419 negocios y empresas que no han podido cumplir el trámite a causa de la pandemia por el COVID-19. (DQ 1 y 4, 
N 2, AM 4, EUQ 1 y 12C, CQRO 1 y 2, PI, RQNX, M, ADN) 
 
CONTAGIADERO EN LA ADMINISTRACIÓN DE LA CAPITAL, VARIOS FUNCIONARIOS DE PRIMER NIVEL, 
DIERON POSITIVO EN COVID-19 
Los Secretarios de Finanzas, Seguridad Pública, el Coordinador de Comunicación Social, la Presidenta del DIF y el 
Presidente Municipal en Querétaro, Luis Bernardo Nava, dieron positivo a Covid-19, aunque se encuentran 
estables de salud. Fue el mismo alcalde quien reveló que tras dar positivo todos los integrantes del gabinete se 
hicieron la prueba, y cinco de ellos, de primer nivel, dieron positivo al virus. (AM 4, PA 1 y 4, EQ, CI) 
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NAVA DESTACA LOGROS DURANTE DOS AÑOS AL FRENTE DEL MUNICIPIO 
Por Montserrat Márquez  
La presidencia municipal de Querétaro dio a conocer un balance de las acciones de gobierno a dos años de estar al 
frente de la administración pública municipal, y destacaron el transporte público gratuito, así como el programa de 
Médico en tu Calle. El alcalde capitalino, Luis Bernardo Nava, reiteró que la premisa primordial de su gestión ha 
sido resolver diversa problemáticas sociales a través de obras, programas y acciones. (EUQ 3) 
 
REFRENDA LBN SU COMPROMISO A DOS AÑOS DEL TRIUNFO ELECTORAL 
Por Diego Rivera  
Luis Nava, a dos años de haber ganado la elección como alcalde de Querétaro destacó: “ nos comprometimos a no 
permitir ningún tipo de corrupción a encabezar un gobierno con transparencia y hemos actuado acorde a los que 
la ley permite”. (N 1 y 2) 
 
DOS AÑOS CON NAVA AL FRENTE DE LA ALCALDÍA 
A dos años de haber sido electo, el presidente municipal de Querétaro, Luis Bernardo Nava, reiteró que la premisa 
primordial de su administración ha sido escuchar, trabajar y resolver a través de obras, programas y acciones con 
sentido social, que hacen de Querétaro la mejor ciudad para vivir, y que hacen la diferencia para todas las y los 
queretanos. (CI, ADN) 
 
MUNICIPIO DE QUERÉTARO PREPARA PROGRAMA DE OCUPACIÓN TEMPORAL PARA DESEMPLEADOS POR 
COVID-19 
Luis Bernardo Nava, presidente municipal de Querétaro, afirmó que se plantea la propuesta de implementar un 
programa de ocupación temporal para personas que continúan sin empleo como efecto de la contingencia por 
COVID-19. (ADN) 
 
RECIBEN NOTIFICACIÓN DE DENUNCIAS PUESTAS ANTE LA FGE 
La Secretaría de Administración del Municipio de Querétaro ya recibió las notificaciones por las denuncias 
interpuestas ante la FGE y el Órgano Interno de Control, por lo que la titular de la dependencia, Ana María Osornio, 
aseguró que se brinda toda la información necesaria para la resolución de los casos. (AM 4) 
 
CAPITAL IMPULSA CONSULTAS MÉDICAS SIN SALIR DE CASA REALIZA EL REGISTRO EN LÍNEA 
Cuidar de la salud y evitar aglomerar los hospitales de Querétaro, es importante para evitar la propagación del 
coronavirus, por ello, el municipio informó que ahora los adultos mayores y personas con alguna discapacidad 
pueden recibir consultas y medicamentos gratis y en su domicilio, registrándose en línea a través de la página web 
http://www.medicoentucalle.com/ al dar clic en el enlace aparecerá un registro en línea que solicita ingresar la 
CURP, nombre completo, teléfono celular, grupo social (adulto mayor o persona con discapacidad) y fecha de 
nacimiento. (AM 11) 
  
REFUERZAN SEGURIDAD EN EL MARQUÉS CON CINCO UNIDADES NUEVAS 
Con una inversión de más de 2 millones de pesos, el presidente municipal de El Marqués, Enrique Vega, realizó la 
entrega de equipamiento vehicular para la prevención del delito 2020, en el Centro de Comunicación, Cómputo, 
Control y Comando (C4) de La Griega. Esto con la finalidad de dar inicio a la estrategia integral para prevenir la 
violencia familiar y de género, y dar seguimiento a la reactivación social y económica derivada del acuerdo en el 
que se establecen las medidas sanitarias, informó el edil marquesino. (N 7, AQ, VI, EM) 
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CONTINÚA PROGRAMA DE APOYO ECONÓMICO A COMERCIANTES DE CORREGIDORA, EL 85 % DE LAS 
SOLICITUDES SON APROBADAS 
Como parte del Programa Emergente de Apoyo Económico que implementó el municipio de Corregidora a partir 
de la contingencia generada por la pandemia del COVID-19, se estableció el subprograma para facilitar créditos 
para empresarios que tengan su licencia de funcionamiento vigente, en los cuales, el municipio absorberá el pago 
de intereses a tasa de hasta 10% durante el primer año. (N 5, PI, VI, EQNO) 
 
ANUNCIAN LA APERTURA DE NORTH AMERICAN MANUFACTURING EN COLÓN 
Luego de realizar un recorrido por las labores de montaje de la empresa de capital norteamericano North 
American Manufacturing Enterprise en el Parque Industrial Aeropuerto, el secretario de Desarrollo Sustentable del 
municipio de Colón, Edson Mancilla anunció la apertura de su primera planta en México con ubicación en el 
municipio de Colón. (N 3) 
 
CONMEMORAN EL ANIVERSARIO DE LA FUNDACIÓN DE COLÓN 
A pesar de la cancelación de un acto público por la promulgación de Colón cómo municipio, debido a la 
contingencia sanitaria por Covid-19, la presidencia municipal, en voz de su edil Alejandro Ochoa, no dejó pasar 
desapercibida esta importante fecha para todos lo que habitan esta zona geográfica. (N 7) 
 

INFORMACIÓN DE INTERÉS GENERAL 
 
VACUNA DE UAQ PARA COVID-19, REQUIERE DE 49 MDD 
La SRE presentó este lunes los cuatro proyectos de vacunas mexicanas para COVID-19 que buscan financiación por 
parte de la Coalición para las Innovaciones en Preparación para Epidemias (CEPI) para su desarrollo. (AM 12) 
 
T-MEC DEBE SER UNA PALANCA PARA EL DESARROLLO: CANACINTRA 
La entrada en vigor del T-MEC debe ser una palanca de desarrollo y una fuente de la reactivación económica que 
México necesita; aseguró Jorge Rivadeneyra, presidente de Canacintra Querétaro. Señaló que, el que estén 
integrados en este Tratado, países como Estados Unidos, que tiene un plan muy agresivo para reactivar su 
economía y Canadá, que es un país rico; debe verse en México como un área de oportunidad: “es el bloque 
comercial más competitivo del mundo”. (DQ 1 y 4, N 3, PA 5, IN, EQNO) 
 
EL PRESIDENTE DEBE ESCUCHAR 
Por Carlos Uriegas 
Lorena Jiménez Salcedo, presidenta de Coparmex en Querétaro comentó que a dos años de la elección del 2018, el 
presidente de México tiene que escuchar a todas las voces, entender que ya no está en campaña, gobernar para 
todos, mantener el camino democrático, terminar su sexenio y encontrar las coincidencias y no las diferencias 
entre los mexicanos. (AM 3) 
 
RESCATARÁN 30% DE EMPLEOS DE PROFESIONISTAS INDEPENDIENTES 
Para esta primera quincena del mes de julio y con las licitaciones ya en marcha por parte de la obra pública, se 
espera rescatar 30% del empleo de empresas y profesionistas independientes, estimó Sergio Camacho, presidente 
del Colegio de Ingenieros Civiles del Estado de Querétaro. (DQ 5) 
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EXIGEN REGRESAR A SUS LABORES 
Con tapabocas y pancartas, más de 60 trabajadores del sector de entrenamiento y espectáculos de Querétaro, se 
reunieron ayer por la mañana en Plaza de Armas para exigir la pronta reactivación de su economía. Provenientes 
de municipios como Cadereyta de Montes, Tequisquiapan, SJR, Pedro Escobedo, Amealco, Huimilpan, El Marqués, 
Tolimán y Querétaro, los demandantes fueron convocados a través de las redes sociales por la recién conformada 
Organización Civil del Espectáculo y Entretenimiento de Querétaro, mediante la cual externaron al Gobierno del 
Estado cinco principales demandas, entre las que solicitan una fecha de reinicio de actividades, apoyos económicos 
y la reducción del 50% del costo de permisos para la realización de eventos y espectáculos. (DQ 1 y 30G) 
 
LA FELIGRESÍA NO HA DEJADO SOLA A LA IGLESIA: MARTÍN LARA 
Por Jahaira Lara  
Con el cierre de los recintos religiosos derivados de la emergencia sanitaria por Covid- 19, parroquias y templos de 
la entidad dejaron de percibir dos de sus principales ingresos, la limosna y apoyo por servicios eclesiásticos; 
reconoció el vocero de la Diócesis en Querétaro Martín Lara, quien destacó que pese a este panorama no se 
enfrenta una crisis que ponga en riesgo a la iglesia. (N 4) 
 
T-MEC DA CERTEZA Y POTENCIARÁ EL DESARROLLO EN QUERÉTARO 
Por Khalid Osorio  
La entrada en vigor del T-MEC brinda seguridad a los empresarios luego de un periodo de cuatro años de 
incertidumbre, mencionó el presidente del clúster automotriz, Renato Villaseñor, lo cual permite tener una visión 
de crecimiento e inversión para el estado de Querétaro. (AM 7) 
 
DIGITALIZACIÓN, APUESTA NECESARIA; QUERÉTARO, NICHO DE INNOVACIÓN 
Por Carlos Perusquia  
Aunque existen empresas que son resilientes al cambio, estas le deben apostar a su transformación –sobretodo 
digital–, remarcó Denis Yiris, director general de la aceleradora y fondo de capital privado Wortev, quien añadió 
que este proceso es visto en ocasiones como ‘burocrático’. De acuerdo con los Resultados Oportunos de los Censos 
Económicos 2019 del Inegi, el sector privado y paraestatal de México está conformado por 4 millones 773 mil 995 
unidades económicas. (AM 9) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
EXPEDIENTE Q - SANCIONES 
Por Adán Olvera  
Pues son 3 los queretanos a los que el INE les trae ganas, la Comisión de Quejas y Denuncias de ese instituto 
resolvió imponer medida cautelar a 63 servidoras y servidores públicos de distintos niveles, cargos y procedencia 
partidista en 15 estados, por la probable promoción personalizada que se deriva de la entrega de bienes y 
productos a la ciudadanía durante la contingencia sanitaria derivada de la pandemia provocada por el virus 
COVID-19. Así reza la resolución y entre los que tienen esa medida se encuentran el senador Mauricio Kuri, la 
diputada Leticia Rubio Montes y el presidente municipal de Corregidora, Roberto Sosa; dice el INE que certificaron 
y documentaron publicaciones, notas y fotografías en páginas de internet y redes sociales de estos servidores 
públicos promocionando su participación en la entrega de bienes o productos a la ciudadanía con motivo de la 
pandemia. Pues la actividad de los servidores por andar haciendo un bien ya el INE los quemó y obviamente 
tendrán la oportunidad de defenderse y alegar que todo se trató de comunicación e información para dar a conocer 
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beneficios a la población pero por lo pronto las autoridades electorales ya les dejaron caer una quemada que no 
implica mayor daño. En 19 de los 41 casos, los integrantes de la Comisión consideraron que son publicaciones o 
material que corresponden a ejercicios de cobertura noticiosa, o son aquellas en las cuales la ciudadanía realizó 
denuncias o las hizo del conocimiento público a través de la mención de fuentes noticiosas. Entre más avancemos 
hacia el 2021 los funcionarios públicos tendrán que moverse con mayor cautela y es que el guardián de las 
elecciones estará más al pendiente y ya veremos quién sigue desacreditando al árbitro, aunque ya sabemos quién 
le traía ganas desde hace mucho tiempo. DE REBOTE. Sergio Hugo Bustamante, “empresario” norteado que no 
sabía que era dueño de lo que era dueño, enfrenta un juicio de orden civil por declaraciones que hizo en contra de 
Francisco Domínguez, en el caso Caja Libertad, no se ha presentado a responder por sus dichos, o sea que 
seguramente no los puede probar. (DQ) 
 
CUARTO DE GUERRA 
PARÁLISIS. A 8 meses de buscar la reelección, el Covid-19 mantiene al Municipio de Querétaro en otra dimensión 
donde el tiempo es elástico, con el alcalde Luis Nava contagiado desde hace 3 semanas y recluido en casa, más 3 
cercanos colaboradores que dieron positivo al virus: su vocero, su jefe de policía y su tesorero. DESASTRE. Una 
raya más al tigre de Jorge Meade Ocaranza, el aún delegado especial del CEN del PRI en Querétaro, fue la resolución 
del Tribunal Electoral para reinstalar en la dirigencia estatal a Juan José Ruiz y tumbar de la silla a Paul Ospital. 
Porque además de exhibido por el TEEQ con las anomalías jurídicas y el daño causado al Comité Estatal que de 
pronto por su culpa se quedó chiflando en la loma, el enviado “Manos de Tijera” provocó una sentencia que 
trasciende el ámbito local y acota futuras designaciones que Alejandro “AMLITO” Moreno, presidente del CEN, 
pretenda hacer en el futuro. RIP. Al PRI queretano se le acaban las opciones de vida. Aunque Ruiz Rodríguez 
recupere el mando del PRI, ahora sí que “sólo cenizas hallará de todo lo que fue su amor” porque la división crece 
en el antiguo “partidazo” que, vale la pena recordar, hace apenas 5 años era el que rifaba en el gobierno queretano 
y hoy batalla hasta por su registro. ¡Qué manera de perder…! Peor aún, suponiendo que el líder reinstalado 
sorprendiera convocando para sustituir a su cuestionada dirigencia con la esperanza de una “reconstrucción”, sólo 
abriría otro pleito tribal. Y si se queda Ruiz, como de hecho pretende, aspirarán a ser el “outsourcing” del PAN, si 
bien les va. (DQ) 
 
ASTERISCOS 
VOLVIERON LAS BOLSAS. A pesar de que Querétaro era una ciudad que se caracterizaba por ser pionera en la 
eliminación de las bolsas de plástico para despachar productos en los comercios de la ciudad, parece que esa 
norma se ha olvidado. Pareciera que la llegada de la COVID-19 relajó las reglas a este respecto. Si usted acude al 
mercado de la Cruz y sus alrededores podrá darse cuenta que son ya varios los comercios en los que la bolsa 
vuelve a hacerse presente. Es una lástima que ese avance que se había logrado para el cuidado del medio ambiente 
se haya relajado. Tortillerías, expendios de carnes frías o puestos de verduras al interior del mercado 
proporcionan bolsas para entregar los productos a los clientes. ¿Regresará algún día la norma que elimina el uso 
de las bolsas? ALISTAN PROGRAMA DE OCUPACIÓN TEMPORAL EN LA CAPITAL. Entre las estrategias que se 
preparan desde el Municipio de Querétaro para mantener el apoyo a las personas que han perdido su empleo a 
causa de la contingencia sanitaria por la enfermedad COVID-19, se alista un nuevo programa de empleo temporal. 
Fue el propio alcalde Luis Nava quien adelantó que se busca el esquema de trabajo que se implementará, pues la 
intención es que las personas realicen algún tipo de servicio social en beneficio del municipio como limpieza, 
pintura, sanitización y mantenimiento general a espacios públicos y calles en la ciudad, a cambio de un apoyo 
económico que todavía está por definirse. CELEBRA GUARDIA MUNICIPAL 22 AÑOS DE SERVIR A LOS 
CAPITALINOS. Ayer, se cumplieron 22 años de la creación de la Guardia Municipal en la capital queretana, 
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integrada actualmente por mujeres y hombres dispuestos a proteger y servir a las familias de la ciudad. Por esta 
razón, el alcalde Luis Nava reconoció y felicitó públicamente a los integrantes de la corporación, pues destacó que 
gracias a su trabajo se ha logrado el descenso de más del 4 por ciento en la incidencia delictiva en el primer 
trimestre del año. CASTIGAN PROMOCIÓN PERSONAL. El INE resolvió imponer una medida cautelar a servidores 
públicos por realizar entrega de bienes y productos a la ciudadanía durante la contingencia sanitaria en donde se 
incurrieron en promoción personal, por lo que ordenó a 22 servidores públicos abstenerse de promover su imagen 
a través de actividades de entrega y eliminar publicaciones de redes sociales. (AM 8) 
 
BAJO RESERVA 
AL INTERIOR DE MORENA FUMAN LA PIPA DE LA PAZ PARA APOYAR A AMLO. Morena en Querétaro, a través de 
sus dirigentes Jesús Méndez y Ángel Balderas, se sumó ayer a la conmemoración del segundo aniversario del 
triunfo en la elección presidencial de 2018 de Andrés Manuel López Obrador, aunque no “echó las campanas al 
vuelo”. Al contrario, llamó a la autocrítica y la reflexión sobre los problemas que se viven en el estado, y hacer 
frente a ese reto, para subsanar los problemas sociales y económicos que derivarán de la emergencia sanitaria por 
el Covid 19. PAUL OSPITAL SUBIÓ EL TONO DE SUS CRÍTICAS PARA AMLO EN REDES SOCIALES. En más del 
segundo aniversario del triunfo electoral de Andrés Manuel López Obrador, uno de los actores más críticos que se 
vio con mayor activismo hacia el trabajo realizado y los resultados obtenidos por el primer mandatario es el 
dirigente estatal del PRI Paul Ospital. El priista es uno de los políticos locales que mayor habilidad tiene para usar 
las redes sociales, situación que le será de mucha ayuda en el siguiente proceso electoral, pues no dicen, que la 
pandemia por el Covid-19 llevará a que muchas de las actividades de campaña de los candidatos se realicen en 
estas plataformas ante la imposibilidad de hacer actos masivos. (EUQ 2) 
 
ENTRE CHISMES Y CAMPANAS 
REPRUEBA KURI GOBIERNO DE AMLO. Que para el coordinador del grupo parlamentario del PAN en el Senado, 
Mauricio Kuri González, las cifras no mienten y arrojan un duro panorama sobre la realidad que hoy viven miles de 
familias mexicanas y que Morena se niega a aceptar, por lo que consideró que -a dos años de ser electo- el gobierno 
federal está reprobado. “Han pasado 18 meses de este gobierno y cada día son más los decepcionados, los 
defraudados, los que han perdido la esperanza. Es decir: en Morena son necios, pero la realidad los rebasa, de 
manera muy dura y contundente”, sostuvo. CONFIRMA NAVA QUE TRES FUNCIONARIOS TIENEN COVID. El 
presidente municipal de Querétaro, Luis Bernardo Nava, informó que este miércoles por la mañana se realizó una 
tercera prueba para verificar si aún tiene coronavirus, aunque subrayó que al momento solo presenta tos seca, 
pero sin ningún síntoma considerado como grave. Asimismo confirmó que tres funcionarios de su gabinete -
además de él y la presidenta del DIF- también dieron positivo a Covid-19: los secretarios de Finanzas y Seguridad 
Pública, y el coordinador general de Comunicación Social, quienes están evolucionando bien. “A todos les pedimos 
que se hicieran la prueba, a aquellos que no presentaran síntomas les pedimos que se hicieran la prueba 
serológica, que es la que determina si ya tienen anticuerpos, y como ustedes saben, algunos resultaron positivos y 
tenemos a su vez casos que se han ido detectando en algunas dependencias o áreas. A la fecha van como una 
decena de casos en el municipio de toda la plantilla laboral”. DETECTA IQT IRREGULARIDADES EN UNIDAD QUE 
SE ESTAMPÓ CONTRA UNA CASA. Que el Instituto Queretano del Transporte (IQT) inició el procedimiento 
administrativo de revocación de concesión, luego de que una unidad del transporte público se impactó contra una 
casa en calzada de Belén, fraccionamiento Los Ciruelos; y dará seguimiento para que la empresa concesionaria, 
MóvilQro Bus, se haga responsable de la reparación de los daños provocados. El instituto reveló -además- que 
detectó diversas irregularidades: la concesión no ha sido refrendada, el operador no contaba con Tarjetón de 
Identificación del Operador (TIO) y la unidad carecía de la mampara de protección sanitaria. (CQRO)  
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FUENTE DE EL MARQUÉS 
Por Juan Antonio del Agua 
ZAPATA, DIPUTADO TAPADERA. Curioso ese llamado del diputado panista Antonio Zapata Guerrero a no politizar 
el tema del transporte público, luego de que la bancada del PRI solicitó la comparecencia del director Alejandro 
López Franco en la Cámara. La queja es ridícula, porque fue su partido el que lo hizo en la campaña del 2015 y 
hasta puso una letrina frente a Palacio de Gobierno. ¿Ya se le olvido? Agua de El Pueblito para el diputadito. (PA 1) 
 
FUEGO AMIGO / CALZADA BOYS 
Lo que el tiempo se llevó. Paul Ospital y Juan José Ruíz, hoy enfrentados en la disputa por la presidencia del comité 
directivo estatal del PRI, trabajaron juntos en la exitosa campaña al gobierno de José Calzada Rovirosa, en 2009. 
Con JJR el tricolor cayó al tercer lugar hace dos años quiere regresar, dicen, para ponerle el otro clavo. (PA) 
 
PULSO- SERVIDO, MR. TRUMP 
Por Andrés González 
La entrada en vigor el día de ayer del T-MEC, eso ya estaba fijado, pero también el viaje a los Estados Unidos de 
parte del presidente mexicano – que no será “Visita Oficial de Estado” – es que aquí todo se aceleró; se dieron 
cambios desde el domingo en la Orden del Día de la Permanente y hasta se regresa en ambas Cámaras a las 
Sesiones Extraordinarias presenciales, primeras por esta pandemia. Semana esta última de junio y el inicio de julio, 
de apremios, de sesiones extraordinarias presenciales, de cumplidos. Fue ayer – además – el segundo aniversario 
de la llegada del presidente al Poder. En la Cámara de Diputados, ayer fue día de prisas, de amarres de última hora, 
de aplicaciones en los protocolos de seguridad. Pero todo – ya arreglado – les salió “como anillo al dedo”. Solo el 
domingo pasado y en la Permanente, se cayó el presupuesto discrecional que intentaba trepar para este martes la 
mayoría morenista en la Cámara. Y lo paró la oposición. “Las medidas de sanidad fueron muy estrictas, rigorosas, 
porque no se permitió, como marcan las disposiciones sanitarias, que estuviéramos más de cincuenta diputados 
presentes en el pleno” me comentó la diputada queretana María Alemán Muñoz Castillo, que no le baja allá al 
trabajo como diputada federal pero tampoco aquí como aspirante del PRI a la presidencia municipal de Querétaro. 
Y se aprobaron las leyes para reglamentar el T-MEC, ya en poder del Ejecutivo para su publicación que 
seguramente se dio ayer. En esta van las minutas que expiden la Ley Federal de Protección de Propiedad Industrial 
y la Ley de Infraestructura de la Calidad, exigencia norteamericana y canadiense para hacer posible este T-MEC. 
También se reforman diversas disposiciones del Código Penal Federal y la Ley Federal de Derechos de Autor. Y es 
que debido a esta pandemia y por exigencia del protocolo de sanidad, los diputados votaron por bloques, de modo 
que no se dieran aglomeración en el Pleno y donde el número total nunca rebasó la cifra de los 50 diputados. Pero 
un día antes el Senado había avalado este paquete. “Tuvimos un día muy intenso – el de este lunes – como también 
lo fue el mismo domingo, porque fue la sesión de la Permanente en la que se buscaba acordar cuales iban a ser los 
temas específicos para el período extraordinario” me declaró la senadora queretana, panista, Lupita Murguía. Y es 
que para citar a un periodo extraordinario, se deben aprobar aquellos temas que se van a tratar, sin albazos ni 
sorpresas, de modo que no se puede tratar ningún otro asunto. Días antes, también el grupo de senadores panistas, 
primera oposición, insistió en meter la Ley de Emergencia Económica, “porque consideramos que es vital el que se 
apoye con un ingreso básico, temporal, a quiénes han perdido su empleo, su fuente de ingresos, a las 
microempresas para que vuelvan a operar y reactivar la economía…y se hizo la propuesta, pero no pudimos aun 
cuando otros grupos parlamentarios también proponían otras leyes, de salud, de prevención del suicidio y bueno, 
solo quedaron las cinco leyes reglamentarias para el T-MEC, que tampoco y en realidad, no eran urgente, porque 
este tratado entró en vigor este 1 de julio, con las leyes y sin las leyes”. Pero la mayoría y el señor presidente, a 
propósito de esta próxima visita que inicia el 8 de este mes, querían llevar en bandeja de plata al presidente 
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Trump, este presente. Una visita que se da allá en tiempos electorales, como visita de cortesía y que no entra en los 
considerandos de “Visita Oficial de Estado” porque AMLO no estará ni en el Congreso ni en la Casa Blanca. Con esto 
y para esto, es que el presidente AMLO rompe con el ayuno de enclaustramiento nacional al que se había sometido 
desde que comenzó su gobierno, aun cuando se tuvieron otras reuniones de carácter internacional en las que no se 
tuvo presencia presidencial, aunque si algún representante. “Y es que seguramente el presidente Andrés Manuel 
quiere llegar a su reunión con Trump con el testimonio de haber aprobado las Leyes Reglamentarias del T-MEC en 
México” consideró Lupita Murguía. Y esos son los empeños de los senadores, en lo que también y como oposición, 
anda el queretano Mauricio Kuri, el coordinador de la bancada panista: Hábil, empeñoso, claridoso como el que 
más, con un ojo puesto al gato, allá; y otro al garabato, aquí, a su estado, de donde quiere ser gobernador. La 
exigencia venía pues por los tiempos de aprobación del T-MEC, pero también la sugerencia y apuración por la 
visita de AMLO a los Estados Unidos. Y es que a esta visita de cortesía, no acude Justin Trudeau, primer ministro de 
Canadá, país que integra, junto con México y los Estados Unidos, este tratado. Allá sí, se dan a respetar. Aquí, 
tendemos la alfombra roja, en plena campaña electoral de Donald Trump. Servido Mr. Trump. (CI) 
 
EDITORIAL / EL ALFIL NEGRO 
Matanza. Mientras en México siga la violencia en Guanajuato y los atentados en la CDMX: mientras los carteles 
sigan amenazando y no haya medicina para los niños con cáncer, no hay nada que festejar. Sigan dividiéndose el 
país. (N 1) 
 
PLAZA DE ARMAS 
Por Sergio A. Venegas Ramírez  
CONFIRMA AMLO QUE LOZOYA VIENE A CANTAR. Fiesta. Al cumplir dos años en el gobierno, el presidente Andrés 
Manuel López Obrador se dio vuelo en la conferencia mañanera. Habló de todo y con todos. Un caso en particular 
lo llevó, por así decirlo, a otro nivel: El de Emilio Lozoya. Ayer escribíamos aquí que fuentes de la Fiscalía General 
de la República habían dicho a este armero que lo primero sería repatriar al el ex director de Pemex y trabajar con 
él en la información que tiene. De hecho, me cuentan, ya dio un pequeño avance que permitió pactar un principio 
de acuerdo que implicaría a mediano plazo el descongelamiento de cuentas de su familia y la desvinculación de 
estos en los casos en su contra. Así las cosas, en cuanto el gobierno español autorice la extradición de Lozoya, se 
harán público que el ex funcionario se acogió al “criterio de oportunidad”. Bueno, pues AMLO lo confirmó unas 
horas después. “Lo otro importantísimo del día de ayer es el anuncio de que acepta la extradición el señor Lozoya y 
que está dispuesto, según las palabras del fiscal, a dar a conocer todo lo que sucedió con relación a los sobornos de 
Odebrecht, todo el dinero que se repartió, eso no lo dijo él, el fiscal, eso lo digo yo, todos los involucrados. Eso va a 
ayudar muchísimo a lo mismo, a que no se vuelvan a cometer esos actos de corrupción, a ir limpiando de 
corrupción al país, purificando la vida pública”. Y se relamía en la mañanera: “Son momentos estelares, estamos en 
el terreno de lo inédito, de algo nunca visto; entonces, qué bien que con hechos se está demostrando que no hay 
corrupción y no hay impunidad. Esto aplica para todos: delincuencia común, delincuencia organizada y 
delincuencia de cuello blanco”. Puede ser cierto que Lozoya sea la punta de lanza que el gobierno de la 4T 
necesitaba para poner punto final al llamado “Pacto con Peña Nieto”, lo que les permitiría ir por empresarios, ex 
funcionarios y el propio Peña Nieto. López Obrador no dejó lugar a dudas: “Pues eso también va a ayudar mucho 
porque seguramente él va a declarar. Está, según entiendo, aceptando la extradición por un acuerdo con la fiscalía 
para lograr algunos beneficios en cuanto a su posible consignación y condena aportando información, es decir, 
dando a conocer lo que sucedió. Esto es muy importante”, enfatizó. “Daba mucha vergüenza, por ejemplo, que en 
otros países por el caso de Odebrecht estaban en la cárcel altos funcionarios, hasta presidentes, y en nuestro país 
nada, nada absolutamente, o sea, campeones en impunidad. Entonces, que esto aún con el tiempo se aclare, se 
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repare ese daño, va a ayudar mucho a sanear la vida pública del país. ¿Qué sucedió?, ¿cómo se recibía ese dinero de 
soborno?, ¿a dónde iba a parar?, ¿quiénes participaron?” Y dejó entrever hacia dónde va el tiro: Ayer el fiscal habló 
un poco de que había personas relevantes. Personas de relevancia. A ver si lo escuchamos porque me llamó la 
atención eso, personas de relevancia. Se refería a este fragmento del discurso de Gertz Manero: ‘Una vez que esta 
etapa se haya cumplido se iniciarán de inmediato las diligencias procedentes para esclarecer las responsabilidades 
de todos los involucrados y sus beneficiarios de los delitos ya señalados, incluyendo personas de relevancia -esto 
es en, términos coloquiales, machuchones- personas de relevancia o grupos políticos’. Lo dicho, el golpe viene 
fuerte y con efecto hacia el sector empresarial. Peña sufre. -OÍDO EN EL 1810- Me hizo gracia. Dicen que en Pedro 
Escobedo no les preocupa nada, ni siquiera las arenas del Sahara, porque ahí siempre se han echado tierra los unos 
a los otros. ¿Será? -¡PREEEPAREN! Otra. En su medición de junio, la encuestadora Demoscopia Digital ve 10 puntos 
arriba al PAN en Querétaro, con 35.20 por ciento de las preferencias contra 25.80 de Morena y 9.18 del PRI, pero 
registra un 21.79 de indecisos. En el tema de candidatos sólo presentan por el albiazul a Mauricio Kuri, que lidera 
en todos los cara a cara, mientras que por la segunda fuerza incluyen a Gilberto Herrera, Santiago Nieto y Adolfo 
Ríos. Del PRI: Roberto Loyola y Paul Ospital. En 11 meses todo puede ocurrir. -¡AAAPUNTEN!- Por cierto. Ricardo 
Monreal Ávila, el líder de la mayoría en el Senado de la República y uno de los más cercanos a AMLO, declaró ayer -
a propósito de la elección de 15 gobernadores en el 2021- que Morena sacará sus candidatos por encuesta y que 
podría postular externos. Cabe recordar que en el caso de Querétaro tanto el súper delegado Gilberto Herrera Ruiz 
como el titular de la Unidad de Inteligencia Financiera Santiago Nieto Castillo no están registrados, todavía, como 
militantes. ¡Órale! -¡FUEGO!- Impresentable. Ya son varios los problemas en los que mete al gobernador de 
Querétaro su secretario de Salud, Julio César Ramírez, quien aceptó que se manipulan los números de camas Covid 
disponibles para que no enviaran pacientes de otros estados. Y es que no es lo mismo ser el cura crudas del jefe, a 
dirigir los destinos de la salud en el estado y además, seguir las políticas poco ortodoxas y más bien aldeanas del 
susodicho. A ver, a ver. Se acuerdan que este Julio César Ramírez Argüello es el mismo que dijo que los gays no 
deberían donar sangre. ¡Porca miseria! (PA 2) 
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